TOP 4

Este es el año de la reacción petrolera: Campetrol

L PRESIDENTE del gremio de bienes y servicios petroleros (Campetrol), Germán Espinosa, se mostró optimista ante el crecimiento que este año está teniendo el sector de la exploración de crudo y gas, sobre todo a lo concerniente a la demanda de infraestructura para el desarrollo de pozos.

EL NUEVO SIGLO: ¿Cómo ha visto el desempeño del sector durante el año?

GERMÁN ESPINOSA: Este año es el de la reacción petrolera aquí en Colombia. El Gobierno nacional ha impulsado esa política, el liderazgo ha sido del Ministerio de Minas y energía. La primera decisión que destaco fue la adopción del nuevo mecanismo de asignación permanente de áreas ya se han otorgado 11 contratos, se sacaron 59 bloques que se van a asignar a finales de noviembre. Básicamente a final de año los estimados que tiene el Gobierno son de 30 o 40 contratos nuevos de exploración y producción. Es un hito porque hace más de cinco años no se firmaba ningún contrato y que en un solo año se firmen 40 o 50 contratos pues es demasiado importante.

ENS: ¿Qué piensan las empresas de esta 'luz verde' que se le está dando al sector petrolero?

GE: Fíjate que aquí se está inaugurando por primera vez una autopista doble. Una que son dos bloques que escoge la Agencia Nacional de Hidrocarburos con el Instituto Geológico que tiene y ofrece en esta ronda los 59 bloques o áreas, 23 son del stock que tiene la ANH y 29 son solicitadas por primera vez. Es la primera vez que se da algo así en el país que las compañías solicitan las áreas y se ponen en subasta junto con las de la ANH, más las que quedan de la ronda anterior, en total 59 que es una cifra demasiado importante para el país. El interés de las compañías en participar pues de hecho con las 29 que ya se han postulado pues ya es un indicativo muy importante.

La exploración

ENS: ¿Es para explorar crudo y gas?

GE: Sí, porque de esos 59 bloques hay por lo menos unos 23 que son con tendencia a descubrir gas. El tema del gas es muy importante, tenemos, como ustedes saben, una autosuficiencia de crudo muy precaria. Estamos hablando de seis años largos. En el tema de gas hablamos de 10 años, además la cosa es muy compleja porque en los últimos cinco años utilizamos más de un tercio de las reservas que teníamos de gas y en el último año perdimos dos años de autosuficiencia. Entonces, si la demanda sigue incrementándose y no estamos poniendo las reservas de gas, pues casi que cada año vamos a tener el mismo comportamiento de dos años. Es decir, si las reservas son para 10 años pues escasamente da para cinco o seis años. Entonces estaríamos igual tanto en gas como en petróleo.

ENS: ¿Desde su perspectiva, va a haber un incremento en las reservas de petróleo y gas?

GE: Ese tema de las reservas es algo que hay que mirar en el corto, mediano y largo plazo. Hay fuentes distintas que aplican para uno u otro periodo. Ahí hay un potencial muy fuerte de los yacimientos no convencionales y ahí desde el periodo de exploración es muy corto porque sabemos que existe la fuente, la roca generadora, es saber si es posible fracturarlo y demás. Los pilotos que autorizaron las entidades de la rama judicial y del Gobierno que tiene la responsabilidad de sacar los protocolos técnicos y ambientales para regular cómo se va a hacer estos pilotos, todo eso es positivo. Entonces creo que esta es una decisión de país muy importante que nos va abrir esta posibilidad y eso es desde el corto plazo.

Los pilotos

ENS: ¿Cómo ven las empresas la decisión de hacer esos pilotos de los yacimientos no convencionales?

GE: Nosotros somos muy positivos y optimistas y la posición de Campetrol en eso ha sido muy clara, diáfana en ese sentido, que es básicamente la que tomó final-

mente el Consejo de Estado. Como lo decimos coloquialmente aquí en Colombia, "el fracking déjemelo ahí quietico, vamos por partes", primero lo primero, hagamos los pilotos. Con los pilotos nosotros podremos saber cuáles son los riesgos ambientales y sociales y de qué manera los podemos manejar y también vamos a saber si los pozos realmente tienen la productividad que pensamos que pueden tener y las estimaciones de reservas las podemos hacer en la medida en la que tengamos un número suficiente de pozos para poder calcular esos volúmenes que son muy grandes en áreas muy grandes.

ENS: Este año, y como usted ya lo ha dicho, ha sido un buen año para el sector, ¿cómo ven las perspectivas para el próximo año y desde el sector de transporte cuál sería opinión?

GE: Lo que nosotros estamos viendo para 2020 es que va a ver mucha actividad porque las cosas se están dando, se adjudican nuevos contratos, la gente comienza a hacer adquisición de sísmica, que van a hacer pozos exploratorios, de modo que vemos con muy buenos ojos la perspectiva del sector para el próximo año, obviamente que dependemos mucho, como siempre, del precio del petróleo, que lo vemos con una curva ascendente en el largo plazo, en el corto plazo hay unos vaivenes intermitentes, subidas y bajas por factores más que todo geopolíticos que no controla nadie. Va a seguir habiendo una inestabilidad pero mientras que estemos en una franja entre los 55 y los 50 dólares por barril tipo Brent pues yo creo que los proyectos se pueden hacer y se van a seguir haciendo con éxito.

ENS: ¿Cómo aprecia el tema del transporte de crudo?

GE: El tema de transporte es una problemática compleja que yo creo que el país, el Gobierno y las empresas las están entendiendo muy bien y yo soy optimista en eso, que se van a llegar a acuerdos y consensos de cómo manejar ese tema, que es vital para la exploración y que obviamente es de interés de todas las compañías de exploración



EL PRESIDENTE DE Campetrol, Germán Espinosa, reconoce que este año es muy positivo para el sector petrolero pero mejor será 2020./Cortesia

y producción, de las transportadoras que hicieron su inversión y necesitan recuperarla pero es algo que hay que manejarlo con mucha prudencia y calma porque no son decisiones de corto plazo sino de mediano y largo plazo.

ENS: ¿Cómo se desarrollará la Cumbre de Petróleo y Gas?

GE: Es el evento más importante que existe en la industria petrolera y de gas en Colombia y me atrevería a decir que una de las más importantes de Latinoamérica. Es una Cumbre que se distingue por la excelencia de

los conferencistas y panelistas. Esperamos superar los 4.000 asistentes, cifra similar a la del año pasado. Uno de los puntos destacados es la muestra empresarial en la que están 80 empresas nacionales e internacionales. Hay tres espacios en la que gente de las regiones cuente cómo el petróleo ha servido para que sus regiones prosperen. Lo más importante es que la organizan las compañías y los diferentes gremios del sector, entonces van a encontrar a todo el sector unido en la Cumbre.

